

[\[Español\]](#) [\[English\]](#) [\[Français\]](#) [\[Deutsch\]](#)

[\[Preguntas frecuentes\]](#) [\[Mapa\]](#) [\[Fotos\]](#) [\[Documentos\]](#) [\[Facebook\]](#) [\[Petición\]](#)

Un error de diseño de un proyecto de turismo arqueológico en España pone en peligro a una de las águilas más amenazadas de Europa [\[Firmar petición\]](#)

Un error de diseño del nuevo proyecto para impulsar el turismo arqueológico en el yacimiento hispano-musulmán de Vascos (provincia de Toledo, España), que permitiría el acceso por barco a una zona ambientalmente sensible, podría acabar con un territorio del Águila-azor perdicera, especie en declive a nivel mundial. La solución pasa por potenciar el actual acceso terrestre al yacimiento, evitando molestias a la fauna protegida del cañón fluvial del río Huso. La versión actual del plan, promovido por el gobierno local y dotado con más de 3 millones de euros de fondos públicos, contraviene legislación medioambiental española y europea. [\[Mapa\]](#)



Ciudad de Vascos, arqueología y naturaleza compatibles

Aguas abajo de las ciudades de Toledo y Talavera de la Reina, y poco antes del Parque Nacional de Monfragüe, el río Tajo recorre uno de los parajes más agrestes de la península Ibérica. Encajonado entre sierras tupidas de encinares y berrocales, el río se retuerce cuando encuentra a un pequeño afluente, el río Huso, que traza un profundo cañón tajado entre granitos, acebuchales y la mejor esencia del monte del sur de Europa.

Allí, en este lugar solitario y profundamente salvaje, se levanta la ciudad hispano-musulmana de Vascos, una ciudadela atalayada sobre el Tajo, abandonada hace ocho siglos, y que constituye uno de los más impresionantes conjuntos amurallados del interior de España. [\[Firmar petición\]](#)

Águila-Azor perdicera, “joya de la corona” de la fauna europea

A este conjunto se une la presencia de algunas de las especies de aves más emblemáticas de la fauna

ibérica, en este caso el Águila-Azor perdicera (*Aquila fasciata*), y la Cigüeña negra (*Ciconia nigra*), que aprovechan la tranquilidad e inaccesibilidad de estos parajes para reproducirse, en uno de sus núcleos más orientales dentro de la cuenca del Tajo. El Águila-Azor perdicera está considerada una de las “joyas de la corona” de la fauna europea y actualmente está en serio declive a nivel mundial.

Hasta ahora la protección ambiental y el estudio arqueológico y visita al yacimiento han sido compatibles. Siempre ha primado la preservación del Águila-azor perdicera, protegiéndose el núcleo de nidificación y territorio aledaño, así como prohibiendo el acceso en embarcaciones por el cañón del río Huso y estableciendo un periodo restringido de visitas al yacimiento arqueológico. Esto ha propiciado que en los últimos años incluso una pareja de Cigüeña negra se asentase en las proximidades. Un buen ejemplo de conservación y limitación de usos. [\[Firmar petición\]](#)



Peligroso plan de acceso fluvial

Pero ahora este lugar está en peligro. Pese a estar declarado según la legislación ambiental española Área Crítica dentro de la [Red Natura 2000](#) –es decir, constituir un hábitat dotado de la máxima protección– está en curso un proyecto potenciado por el gobierno provincial de Toledo, y amparado por el gobierno regional de Castilla-La Mancha, para hacer accesible la ciudad de Vascos desde el propio Tajo, subiendo por el cañón del río Huso. [\[Mapa\]](#)



Para ello se dispone una cuantiosa dotación de dinero público, superior a los tres millones de euros, para habilitar la propia embarcación, obras de electrificación, cafetería, embarcadero y rutas de acceso desde el agua. Este proyecto conlleva la alteración del ecosistema a ras de agua y vías de acceso en una zona muy frágil y de elevada pendiente para una zona que sólo estaría abierta a un número reducido de visitantes durante fechas limitadas cada año. [\[Firmar petición\]](#)

alteraciones de hábitat

Águila-Azor perdicera, sensible a

Es bien conocido que el Águila-Azor perdicera es sumamente territorial y además muy susceptible a molestias y alteraciones humanas de su territorio durante todo el año, no solo durante la temporada de

cría. Por lo tanto el plan de acceso por barco y la construcción de embarcaderos y caminos de acceso desde el cañón del río Huso implica un peligro real de abandono de esta especie de un entorno donde ha existido durante décadas. [\[Firmar petición\]](#)

Presiones para cerrar el actual acceso terrestre

La pregunta es, ¿Por qué no se potencia el acceso actual por tierra, al que están habituadas las especies nidificantes, que no entraña ninguna presión ni modificación para el entorno, y que podría dar cabida a un número superior de visitas? La respuesta parece residir en la presión que realiza la propiedad de la finca donde se encuentra el actual trazado de acceso a la ciudad de Vascos, para cerrar dicho acceso o limitarlo lo máximo posible. [\[Firmar petición\]](#)

¿Otra construcción ilegal en el río Tajo?

Este proyecto se plantea a menos de 50 km aguas arriba de la tristemente famosa urbanización de lujo [Marina Valdecañas, recientemente declarada ilegal y condenada a derribo por el Tribunal Supremo de España](#), precisamente por estar construida en el ámbito de hábitats protegidos bajo la red Natura 2000 similares a los del Cañón del Huso. [\[Firmar petición\]](#)

Acción ciudadana

Ciudadanos y colectivos, profundamente preocupados por la repercusión negativa de los errores de diseño de este proyecto [reclaman de las autoridades de España y Europa su corrección urgente](#). Potenciar el actual acceso terrestre haría compatibles los objetivos turísticos del plan con la protección medioambiental del entorno. Permitir el acceso fluvial, sin embargo, sería un gran error, innecesario e ilegal. [\[Firmar petición\]](#)

Más información:

S.O.S. AQUILA FASCIATA - Plataforma ciudadana para la protección del Águila-Azor perdicera en España.
sos.aquilafasciata@gmail.com

Enlaces:

[\[Preguntas frecuentes\]](#) [\[Mapa\]](#) [\[Fotos\]](#) [\[Documentos\]](#) [\[Facebook\]](#) [\[Petición\]](#)